
CONSEIL MUNICIPAL DE PERTUIS DU 15 DECEMBRE 2009

VOTES ET REACTIONS DE NOTRE GROUPE D’OPPOSITION
( PAR  R.  ZORZAN)

Le soir du 15 décembre 2009 , le Maire de PERTUIS et sa majorité municipale ont battu 
de tristes records au cours de cette séance du conseil municipal :

- Record de durée , puisque les débats , débutant à 18 heures 30 , se sont éternisés 
jusqu’ à  1heure 30 du matin , le 16/12/2009 !
Jamais dans l’ histoire communale , un conseil municipal n’ a aussi traîné en longueur.
Ce fait stratégique a permis d’ aborder les dossiers les plus sérieux , les plus 
importants , aux environs de 00 heure 30 .
Il est évident , que dans ces conditions , le public , la presse , certains élus ont déserté 
la salle de réunion , bien avant la fin de cette séance publique !
Ainsi , l’ heure tardive a permis d’ occulter les débats , notamment sur les orientations 
budgétaires 2010 du Maire de Pertuis , et la nouvelle grille de tarifications 
communales 2010 …dossiers majeurs sur lesquels le maire ne s’ est pas exprimé, ceci 
pour des raisons que vous découvrirez tout au long de cette lecture !!!

- Record de hausse des impôts locaux , dont le nouveau Maire de Pertuis avait assuré 
la stabilité durant la campagne électorale pour les élections municipales de Mars 2008.
En effet , sans encore connaître l’ augmentation des taux des trois taxes d’ imposition 
locales ( La taxe professionnelle étant perçue par la CPA ) , nous savons que le produit 
«  assuré » de ces hausses fiscales , sera de l’ ordre de 700.000 € , à la charge du 
contribuable pertuisien ( Voir texte en réponse ci-joint ) !

- Record de hausse , à nouveau , sur les tarifs publics locaux pour 2010 , et ce 
dans différents domaines , après les augmentations exponentielles de 2009 , et la 
création de nouvelles taxes en matière d’ urbanisme !

Avant d’ aborder l’ ordre du jour de ce conseil municipal :

 Nous avons eu droit , comme à l’ accoutumée , « au moment de plaisir » du Maire de Pertuis, 
qui est la litanie de « sa » vie locale , qui - en fait - pourrait se résumer à l’ essentiel , et être 
traitée après l’ étude des rapports officiels présentés à l’ assemblée délibérante !

Tout de même , quelques points essentiels peuvent être retenus , lorsqu’ il s’ agit :

#  De la présentation d’un bilan relatif au personnel communal en matière de grands 
événements 2009 et de perspectives pour 2010 .

#  Puis , de l’ idée de  création de nouvelles activités économiques sur le territoire communal .
Le Maire propose , en parallèle , au plan de prévention de risques d’ inondations sur la 
Durance  des services de l’ Etat ( PPRI ) , une alternative de PPRI  Mairie / CPA / SMAVD , 
afin de pouvoir libérer des terrains dans le prolongement de la ZAC St. Martin .



A travers cette étude de 53000 € , de nouveaux ouvrages de digues , de nouvelles 
délimitations d’ aléas d’ inondations sont proposés aux services de l’Etat .
Le montant des travaux est estimé à 5.000.000 € , dont la participation communale serait de  
30 % du coût de ces travaux .
Le Maire de Pertuis qui répète , toujours et encore , que les finances locales sont exsangues , 
qu’ il faut limiter le recours à l’ emprunt , nous amène à réfléchir comment financer cette 
participation communale et le reste des projets promis lors de sa campagne électorale , d’ 
ailleurs , projets qui tardent à venir ?
En tout cas , dans cette affaire ,les services de l’Etat devront apprécier , examiner ce plan 
alternatif de PPRI pour la commune de Pertuis .
Pour notre groupe , la situation économique de Pertuis est primordiale . L’ installation d’ 
entreprises sur notre territoire favorisent l’ emploi , la création de richesses , ce qui nous fait 
dire qu’ il faut que l’ Etat  révise ses positions sur sa politique d’ espaces stratégiques en 
mutation sur la Durance  , sur le Rhône pour , justement , ne pas bloquer l’ évolution 
économique des collectivités locales !

#  Autre sujet d’ actualité , l’ hôpital de Pertuis !
Le Maire – alors  dans l’ opposition du conseil municipal , en 2006 -  était farouchement 
contre la fusion des hôpitaux de Pertuis et d’Aix en Provence , et la fermeture du service de 
chirurgie !
Aujourd’ hui , il prône cette fusion !!!
Comment peut-on changer d’ avis «  comme de chemise » , sachant que le contexte politique 
n’ a pas changé , puisque le ministère de la santé souhaite , toujours , supprimer 180 hôpitaux 
de proximité sur le territoire national ?
 Dans cette affaire , le Maire de Pertuis a réaffirmé son soutien au Directeur de l’ Agence 
Régionale d’ Hospitalisation ( ARH )  dans la stratégie de fusion avec Aix , ceci au détriment 
de la qualité des soins et de la sécurité des patients à l’ Hôpital de Pertuis , à cause de la 
suppression de postes et de moyens techniques !!!

#  Egalement , une nouvelle qui a son importance puisqu’il s’ agit de l’ attribution d’ un fonds 
de concours de la CPA à la commune , à hauteur de 102.590 € , pour la future école 
communale de musique de Pertuis !
L’ allocation de cette manne financière communautaire  conforte les défenseurs du Syndicat 
Intercommunal et du conservatoire de Musique du Sud Luberon , dans la thèse de 
démantèlement volontaire de ce syndicat culturel , à vouloir se séparer des communes et des 
élèves du Sud Luberon ; stratégie scandaleuse initiée par le Maire de Pertuis , début 2009 , 
pour se désolidariser des autres communes des cantons de Pertuis et de Cadenet , et créer « sa 
propre » école communale de musique !
Il est vrai que la CPA ne va pas financer des communes membres d’ un syndicat 
intercommunal de musique , qui ne font pas partie intégrante de la communauté du Pays d’ 
Aix !
Ainsi , le Maire  de Pertuis va mettre fin à cette institution culturelle qui avait été créée en 
1990 !!!
Là encore , beaucoup d’ enfants vont perdre leurs acquis musicaux et culturels , et des 
professeurs de musique , leur emploi !!!

Sur les rapports présentés en conseil municipal :

Obligation est faite en fin d’ année  de présenter au conseil municipal des rapports annuels d’ 
activités de différents syndicats intercommunaux .



Ainsi , des techniciens de ces syndicats sont amenés à présenter les bilans et activités au titre 
de l’ exercice 2008 .

Bilans sur :
• Le prix et la qualité du service de distribution de l’ eau et de l’ assainissement 

(SIVOM DUR/LUB ) .
• Le service public d’ assainissement non collectif ( CPA ).
• L’ activité du Syndicat intercommunal d’ électrification des cantons de Pertuis et de 

Cadenet .
• L’ activité du syndicat intercommunal pour l’ aménagement et l’ entretien du bassin de 

l’Eze ( Mr. Pointboeuf ).
• Le prix et la qualité du service d’élimination des déchets ( CPA – N. Trinquier )

Ces rapports ne font  l’objet d’ aucun vote à l’ issue de leur présentation !

Sur les rapports soumis au vote du conseil municipal :

Notre groupe d’ opposition s’est prononcé favorablement sur les rapports suivants :

¤  Gratuité temporaire du stationnement pour la période des fêtes de fin d’ année , sur des 
dates de journées bien précises  .
¤   Participation des communes aux frais de fonctionnement des écoles primaires et 
maternelles de Pertuis , au titre de l’ année scolaire 2009/2010 , ( loi du 22/07/93 , qui permet 
une répartition intercommunale des frais de fonctionnement des écoles recevant des élèves , 
dont la famille est domiciliée dans une autre commune ) .

 La participation pour cette période scolaire est fixée à 799,41 € par élève .
¤   Convention de partenariat entre La Poste et la ville , pour la création d’ un « prêt à poster » 
, à l’ effigie de différents monuments de notre cité .
¤   Cession à titre payant d’ une parcelle ( AA N° 156 ) , chemin du Coffre , pour la 
réalisation d’ un plateau surélevé avec cheminement piéton entre la route d’ Ansouis et le 
chemin du Coffre ( 383 M2 – 80 €/ M2 ) Coût pour la commune 30.640 € .
¤   Recensement de la population 2009 , rémunération des agents recenseurs ( 4 agents – 
forfait de 925 € +frais ) Ces agents sont payés par une dotation forfaitaire versée par l’ Etat  .
¤   Versement d’ une indemnité compensatrice à certains agents communaux ( Loi 
97-1164,décret 97-215 et 97-1268 ) .Il s’ agit d’ une différence d’ assiette entre la cotisation 
maladie et la CSG ; le basculement de la cotisation vers la CSG , au 1/01/98 , peut se traduire 
par une baisse de rémunération .Certains agents peuvent prétendre à cette indemnité 
compensatrice exceptionnelle .
¤   Renouvellement de la convention avec « Habitat et Développement » .

     Il s’ agit , à travers cette convention , d’ aider les Pertuisiens pour un soutien 
administratif , technique et financier pour rénover leur patrimoine .
Depuis 10 ans , plus de 270 demandes de subventions ont été satisfaites , soit 470.000 €, 
pour un coût total de travaux réalisés de 3.200.000 € .Cette convention est reconduite pour 
un an , à compter du 01/01/2010 .
La participation à cette convention pour la ville de Pertuis est de 17000 € .

¤   Rachat par la SAFER de parcelles situées dans les quartiers Le Mensonger , Iscles de 
Malespines , Malespines .

Le 19/01/1990 , la commune de Pertuis a passé une convention avec la SAFER , afin de 
maîtriser le marché foncier des zones NB , NC , ND du Plan d’ Occupation des Sols .



La SAFER a notifiée à la commune des déclarations d’ intention d’ aliéner de plusieurs 
parcelles dans ces quartiers .
Dans la politique du remembrement agricole , la ville a demandé à la SAFER d’ exécuter 
son droit de préemption sur ces terrains , qui , ensuite , pourront être remis à des 
agriculteurs par le biais de convention de location .

¤   Modification du fonctionnement de l’ accueil périscolaire  .

¤   Subventions exceptionnelles aux associations sportives suivantes :
  Caval : 400 €- Club de Tir :650 € - Cyclo DUR/LUB :888 € -Judo Sambo Club :400 € - 
trampoline Evénement : 1000 € - Union Cycliste Sud/LUB : 600 € - CSP Tennis de 
Table :300 € -Bulle d’ Oxygéne :200 €- PACE : 200 € .
Total : 4638 € .

 ¤   Avance de trésorerie au CCAS et à l’ office de Tourisme pour l’ exercice 2010  .
  

Notre groupe d’ opposition s’ est abstenu sur les rapports suivants : 

¤   Souscription de nouveaux contrats avec La Poste pour la distribution du courrier et des 
colis
¤   Sur la modification du tableau des effectifs du personnel titulaire et non titulaire 

Les raisons de ces abstentions sont que les élus d’ opposition ne sont pas associés à ces 
travaux d’ élaboration  de rapports présentés au conseil municipal .

Notre groupe d’ opposition s’ est prononcé contre les rapport suivants :

¤   La modification du fonctionnement de la halte – garderie , compte tenu que la municipalité 
actuelle  explique que la capacité d’ accueil est trop élevée , et de fait n’ est pas adaptée à la 
dimension de la ville !!! 
Intervention de Lucette REYNAUD :
Nous constatons , une fois de plus qu’ un service public est mis à mal !
En décembre 2007 , un bilan de la Caisse d’ Allocations Familiales ( CAF ) de Vaucluse et 
des services de la ville de Pertuis préconisait , pour notre Halte – Garderie , située rue de 
Croze , un fonctionnement à 20 places «  de l’ heure » le matin , et à 15 places l’ après- midi , 
ceci pour une ville de 20.000 habitants , ayant 2000 utilisateurs potentiels ( Enfants de 2 mois 
à 6 ans ) .
La nouvelle Municipalité nous annonce , en décembre 2009 , qu’ il faut supprimer des places 
d’ accueil ( 5 places «  de l’ heure » , soit 25 % en moins …) , et que le service est un gouffre 
financier !!!
Absolument rien n’ a été fait par la nouvelle équipe municipale pour développer ce service , le 
mettre en valeur auprès des parents bien souvent en « galère » de garde temporaire dans la 
semaine …
Les enfants des villages des cantons de Pertuis et de Cadenet ont été exclus de la 
fréquentation de cette halte-garderie , alors que les parents viennent dans notre commune pour 
consommer chez nos commerçants , consultent les médecins pertuisiens ….ce système 
favorisait l’ activité économique locale !
« Evidemment , quand on veut tuer son chien , on dit qu’il a la rage »
Notre groupe d’ opposition s’ inquiète sur l’ avenir de ce mode de garde publique qui vient 
d’être « amputé », alors que dans le même temps l’ essor démographique croît dans notre 
ville, et que l’ association de crèche privée «  Optimom » voit sa subvention annuelle doubler, 
puisque de 33.000 € , elle passe à 64.000 € ! En signalant sur cette crèche privée , dixit le 



Maire de Pertuis  « sa mauvaise gestion de la situation et sa conduite de travaux 
insuffisante » !!! 
Certains parleront de choix politiques …mais il faut trouver de l’ argent pour financer l’achat 
et l’ installation de caméras , si chères au Maire de Pertuis !!!

¤   la modification budgétaire N° 3  .

¤   la tarification communale 2010  .( Voir texte en réponse , ci-joint ) 

Rapport non soumis au vote du conseil municipal :

Le rapport sur le débat des « orientations budgétaires 2010 » ( Voir texte en réponse , ci-joint) 

Ce rapport de 95 pages a été lu par l’ adjoint délégué aux finances .
En réponse , les groupes d’ opposition du conseil municipal se sont exprimés sur ces 
orientations budgétaires 2010 qui proposent , en substance , une diminution des 
investissements ,une hausse des dépenses courantes de fonctionnement , notamment sur la 
masse salariale qui , après deux ans de gouvernance du nouveau Maire de Pertuis , va 
atteindre un ratio masse salariale/dépenses réelles de fonctionnement de plus de 61 % , alors 
que le ratio normal – pour les communes de strate de 10.000 à 20.000 habitants – est de l’ 
ordre de 55 % !!!
A l’ issue des prises de parole de l’ opposition , le Maire de Pertuis n’ a apporté aucune 
réponse à ces interventions , et n’ a pas daigné défendre son projet  2010 !!!
Il n’y a de débat que le nom !!!  
                                                                                                                          RZ 


